



## La 37<sup>a</sup> Reunión del Grupo GEDOC consolida la innovación y la colaboración en dermat-oncología

- La reunión ha consolidado una visión transversal de la dermat-oncología, integrando cirugía, diagnóstico avanzado y nuevas terapias.
- Dr. Onofre Sanmartín: "Hay que seguir trabajando en formación sobre cirugía de Mohs para generalizar su uso en todos los centros hospitalarios de nuestro país que atiendan cáncer cutáneo".
- Dr. Onofre Sanmartín: "Innovar no solo es adoptar nuevas tecnologías, sino también revisar críticamente lo que hacemos, compartir experiencias y aprender de otros. Esta reunión es un espacio para construir juntos una dermatología más resolutiva, segura y humana".



De izquierda a derecha: Dr. Rafael Botella, secretario del Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) de la AEDV; Dra. Yolanda Gilaberte, presidenta de la AEDV; y Dr. Onofre Sanmartín, coordinador del GEDOC.

### Sobre el grupo GEDOC de la AEDV

El Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) se dedica a promover el conocimiento y la innovación en esas áreas. Su objetivo principal es servir como punto de encuentro para profesionales, facilitando el intercambio de información sobre cursos, congresos y talleres. A través de su plataforma, el grupo busca impulsar la formación continua, la colaboración y la organización de actividades que contribuyan al desarrollo y la excelencia en la práctica clínica.



**Madrid, 1 de diciembre de 2025.** La 37<sup>a</sup> Reunión del Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV) ha reunido este 28 y 29 de noviembre en el World Trade Center de Barcelona a cientos de especialistas para abordar los retos y avances más relevantes en el diagnóstico y tratamiento del cáncer cutáneo.

En esta ocasión, la reunión de 2025 ha consolidado una visión transversal de la dermatología, integrando cirugía, diagnóstico avanzado y nuevas terapias. “El encuentro ha destacado por su enfoque práctico, con sesiones multidisciplinares y espacios de debate sobre los retos reales del día a día. La participación ha sido muy numerosa, con gran cantidad de comunicaciones libres de altísimo nivel, que ha puesto de manifiesto la alta capacitación de los dermatólogos encargados del tratamiento del cáncer cutáneo en nuestro país”, ha señalado el Dr. Onofre Sanmartín, coordinador del Grupo GEDOC.

### Novedades científicas y retos

El programa ha incluido sesiones sobre estrategias diagnósticas no invasivas, terapias emergentes como la inmunoterapia tópica y el manejo de tumores cutáneos raros mediante registros colaborativos y guías de consenso. Respecto a los avances en cirugía, el Dr. Sanmartín ha explicado que “se han abordado nuevas técnicas de reconstrucción en áreas anatómicamente complejas, avances en planificación quirúrgica 3D, así como resultados de estudios nacionales sobre márgenes quirúrgicos óptimos en carcinomas basocelulares y escamosos de alto riesgo. También se han presentado experiencias en el uso de cirugía asistida por imagen en tumores localmente avanzados”.

Asimismo, se han presentado novedades en imagen cutánea de alta resolución, como la microscopía confocal o el OCT (tomografía de coherencia óptica), y su papel en el diagnóstico no invasivo. También se ha debatido sobre terapias emergentes como la inmunoterapia tópica y el uso racional de tratamientos sistémicos en carcinomas escamosos de alto riesgo, especialmente en pacientes inmunodeprimidos.

Respecto a la cirugía de Mohs, el coordinador del GEDOC, ha explicado cuáles son los retos de esta técnica que ha ido implantándose progresivamente en muchos centros españoles. “Hay que seguir trabajando en formación para generalizar su uso en todos los centros hospitalarios de nuestro país que atiendan cáncer cutáneo. La técnica de cirugía micrográfica requiere personal formado y estructura específica, lo que limita su implementación uniforme en todos los centros. Otro reto relevante es la adaptación de la técnica de Mohs a escenarios clínicos que se salen del patrón habitual: tumores mal definidos, con invasión perineural, o localizados en áreas funcionales críticas”, ha añadido.

La 37<sup>a</sup> Reunión del Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía también ha dado espacio a los tumores cutáneos raros, los cuales suponen un desafío diagnóstico y

### Sobre el grupo GEDOC de la AEDV

El Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) se dedica a promover el conocimiento y la innovación en esas áreas. Su objetivo principal es servir como punto de encuentro para profesionales, facilitando el intercambio de información sobre cursos, congresos y talleres. A través de su plataforma, el grupo busca impulsar la formación continua, la colaboración y la organización de actividades que contribuyan al desarrollo y la excelencia en la práctica clínica.



terapéutico. “Visibilizarlos es esencial para evitar retrasos en el tratamiento y fomentar la investigación. Este año hemos destacado el papel de los registros colaborativos nacionales y las guías de consenso desarrolladas en colaboración con otros grupos de la AEDV, que están permitiendo estandarizar el manejo del carcinoma de Merkel, dermatofibrosarcoma protuberans o los tumores anexiales malignos”, ha subrayado el Dr. Sanmartín.

### **El futuro de la dermatο-oncología**

Una de las sesiones destacadas del programa ha sido la de ‘Dermato-oncología 2030’ donde se ha aportado una revisión actualizada de la bibliografía relevante. “Una sesión de novedades analizadas de forma crítica puede ser muy útil para la actualización de los dermatólogos encargados del cáncer cutáneo. Pensamos que la dermatο-oncología evolucionará hacia una medicina más personalizada, predictiva y digital. El reto está en incorporar estas tecnologías sin perder la visión clínica global del paciente y garantizar la equidad en el acceso a estas innovaciones”, considera el coordinador de GEDOC.

En este futuro de la dermatο-oncología, el GEDOC desempeña un rol fundamental. “Se trata de un grupo destinado al estudio de la cirugía dermatológica y de la prevención y tratamiento del cáncer cutáneo. El dermatólogo, por su capacitación debe jugar el papel primordial en el tratamiento de la enfermedad oncológica cutánea. En este sentido, el papel del GEDOC es doble: por un lado, promueve la excelencia clínica en cirugía dermatológica y dermatο-oncológica; y, por otro, fomenta la formación continua, la investigación y la innovación en el diagnóstico y tratamiento del cáncer cutáneo”, ha explicado el coordinador de este grupo, que recuerda también que nos encontramos en un contexto de incremento de la incidencia de esta patología. “Por ello se requiere del desarrollo de este grupo de trabajo para homogeneizar estándares de calidad, difundir nuevas técnicas y favorecer una atención cada vez más precisa y personalizada a nuestros pacientes”, ha aclarado.

### **Impacto social**

Para el Dr. Sanmartín, la colaboración entre dermatólogos clínicos, patólogos, oncólogos y cirujanos es esencial para un abordaje integral y efectivo del cáncer cutáneo. “Innovar no solo es adoptar nuevas tecnologías, sino también revisar críticamente lo que hacemos, compartir experiencias y aprender de otros. Esta reunión es un espacio para construir juntos una dermatología más resolutiva, segura y humana”, ha destacado.

Reuniones como esta del GEDOC suponen un avance en la promoción de la salud y ayudan a visibilizar la importancia del diagnóstico precoz en el cáncer. “Al mejorar la formación y actualización de los profesionales que tratan el cáncer de piel, estamos fortaleciendo la capacidad del sistema para diagnosticar precozmente, tratar eficazmente y reducir secuelas en pacientes afectos del cáncer más frecuente en humanos, que es el cáncer de piel”, ha subrayado el Dr. Onofre Sanmartín.

### **Sobre el grupo GEDOC de la AEDV**

*El Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) se dedica a promover el conocimiento y la innovación en esas áreas. Su objetivo principal es servir como punto de encuentro para profesionales, facilitando el intercambio de información sobre cursos, congresos y talleres. A través de su plataforma, el grupo busca impulsar la formación continua, la colaboración y la organización de actividades que contribuyan al desarrollo y la excelencia en la práctica clínica.*

# MEDIOS DE COMUNICACIÓN



ACADEMIA ESPAÑOLA  
DE DERMATOLOGÍA  
Y VENEREOLÓGIA



Para más información o entrevistas:

**ALBA GALVÁN**

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE AEDV  
660 43 71 84  
[ALBA.GALVAN@EQUIPO.AEDV.ES](mailto:ALBA.GALVAN@EQUIPO.AEDV.ES)  
[WWW.AEDV.ES](http://WWW.AEDV.ES)

**CAROLINA RAMÍREZ**

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE AEDV  
603 22 61 16  
[CAROLINA.RAMIREZ@EQUIPO.AEDV.ES](mailto:CAROLINA.RAMIREZ@EQUIPO.AEDV.ES)  
[WWW.AEDV.ES](http://WWW.AEDV.ES)

**Sobre el grupo GEDOC de la AEDV**

*El Grupo Español de Dermato-Oncología y Cirugía (GEDOC) se dedica a promover el conocimiento y la innovación en esas áreas. Su objetivo principal es servir como punto de encuentro para profesionales, facilitando el intercambio de información sobre cursos, congresos y talleres. A través de su plataforma, el grupo busca impulsar la formación continua, la colaboración y la organización de actividades que contribuyan al desarrollo y la excelencia en la práctica clínica.*